
      令和３年度 第１回我孫子市石けん利用推進協議会会議録 

 

 

日  時  令和 3 年 5 月 24 日（月） 午前 10 時 30 分から午後 12 時 15 分 

場  所  我孫子市役所西別館 4階会議室 

出席委員  加藤会長・小田委員・竹中委員・萩原委員・松岡委員・八鍬委員 

一海委員 

      石けん利用推進対策審議会から 佐藤会長 

欠席委員  井田副会長 

事 務 局             商業観光課長：加﨑 仁 

                 課長補佐：山田 健治 

消費指導担当：柿山 雅代 

公開・非公開 公開 

傍 聴 者  なし 

資  料 令和 2年度石けん利用推進事業実績報告書 

令和 3年度我孫子市石けん利用推進事業計画書（案） 

          令和 3年度石けん利用推進協議会上半期事業担当表（案） 

我孫子市石けん利用推進協議会設置要綱 

２０２１年度手賀沼流域フォーラム地域企画企画書（我孫子市） 

 

          (参考資料) 令和２年度我孫子市石けん販売店一覧表 

 

議  題  （１）令和２年度事業実績報告 

     （２）令和３年度事業計画（案）について 

     （３）令和３年度上半期事業担当表（案）  

     （４）令和３年度石けん販売店調査について 

     （５）その他 

 

 

【開会】 

 

【商業観光課長挨拶】加﨑課長より挨拶 

 

【議題】議事進行：会長 

  （１）令和２年度事業実績報告 

   ・令和２年度に行った石けん啓発事業について資料に基づき、事務局から



報告を行った。 

   ・令和２年度に行われた環境省の石けん成分を PRTR 法に指定物質に含

含めるパブコメの結果はまだ出ておらず、精査中との事。 

 

  （２） 令和３年度石けん利用推進事業計画（案）    

   ・令和３年度に開催予定の石けん利用推進事業計画（案）について事務局

から説明を行った。コロナ禍での啓発事業は今年度も数が少なく、イン

スタグラム、Facebook、YouTubeでの発信を考えてはどうか。 

   （事務局）撮影して YouTubeで配信している他課があるので、情報を得

てみる。 

    審議会副会長の川野さんより、プリプリ石けんの作り方を動画作成し

て YouTubeで発信してはどうかという提案があった。 

    SNSで発信するための勉強会を開き、上半期は動画のための撮影を 

下半期は PRTR法の勉強会をやる。 

   ・6/24（木）に手賀沼流域フォーラム石けん学習会（7/17）の学校配布の

チラシ分け作業、学習会のための準備をする。 

   ・手賀沼流域フォーラム石けん学習会の内容について、竹中委員より説明。 

    コロナ禍のため、アビスタ工芸工作室定員半分を募集人数とし、申し込

み方法も QR コード読み取りでの申し込みのみとした。担当委員も 1

回目の講座に 4名、2回目の講座に 4名配置した。 

 

  （３）令和３年度上半期事業担当表（案） 

   ・担当者の変更について、第４６回消費生活展実行委員は井田委員の都合

が悪くなったため代わりに松岡委員とする。 

 

  （４）令和３年度石けん販売店調査について 

   ・昨年と同じ調査員で、同じ地区を担当することとなった。 

   ・調査に行く時、昨年作ったチラシ「新型コロナウイルスはせっけんで退

治！！」を各店舗に持参する。 

    

  （５）その他 

   ・佐藤審議会会長より PRTR 法に石けん成分が指定される予定や、条例

制定時（４０年前）とは状況も変わり合成洗剤も改良されていることな

どもあり、古く長く使用されている石けんを持続可能な社会を目指す

ための推進として、条例の見直しについて、協議会で検討してもらいた

い、との提案があった。 



   ・協議会委員からは、「条例から”合成洗剤”という言葉を除くことで 

”石けん“が譲歩することになるのではないか」「”合成洗剤“と”石け

ん”を対比させた方が子供たちの学習会でも理解しやすいのではないか」

「活動の中では今までどうりで、佐藤審議会会長の提案を受けて協議会

で検討していく、勉強会が一つ増える」「具体的なスケジュールを決めた

方が良い」等意見が出た。 

   ・協議会会長より意見のすり合わせをしてまとまれば、報告書を審議会に

提出する。 

 

【閉会】 

                               以上 


